

### SECCIÓN RELIGIOSA

#### INTENCION GENERAL PARA MARZO

*El recuerdo más frecuente de la bienaventuranza eterna.*

#### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que las santas esperanzas de la felicidad sin término del cielo, nos sostenga sin cesar durante las dolorosas pruebas á que nos sujetais en la tierra.

#### PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad todos los días.

## ¡HAY QUE HACER MAS!

(De La Información)

No tenemos noticia de país alguno en que por culpa de ellos se hayan reducido los católicos á más desastrosa y humillante nulidad que en España.

Y al decir católicos, es claro que no hablamos de los que no tienen de tales más que el Bautismo, ni siquiera de los que en las filas de los partidos parlamentarios son místicos en casa y aun en la Iglesia y cosa contraria en la vida pública. Estos son cantidades negativas que hay que restar, porque nada puede esperarse del entendimiento y de la voluntad de sujetos que pretenden usufructuar la teoría de las *dos personalidades*, entregando una al diablo por entero y ofreciendo á Dios no sabemos que parte de la otra.

Tampoco nos referimos á los que fantaseando una restauración armada del cesarismo borbónico, del cual todo lo esperan, han renunciado al más insignificante trabajo fructífero en el orden social; aludimos á los que, libres de todo compromiso dinástico, é indiferentes respecto de república ó monarquía, estaban en el caso de intentar la reconquista del pueblo que, casi en absoluto, nos ha arrebatado la revolución.

Y sin embargo, nada hacen porque hacer nada es sostener en agonía unos pocos periódicos, á los que está suscrita una mínima parte escasa de los buenos, y enviar periódicamente á los diarios católicos tradicionalistas una remesa de pueriles é ineficaces protestas, adhesiones y enhorabuena.

Con esto, y entre las prácticas de personal devoción y el gusto

so sorbo de exquisito soconusco, murmurar de los gobiernos modernos, lamentarse de lo mal que anda el mundo y dedicar á la corrupción de las costumbres una jeremiada estéril, juzgan que han cumplido todos sus deberes y que Dios Nuestro Señor estará muy satisfecho de ellos. En esto apenas se diferencian en algo, de los plutócratas del *justo medio*, que entre cobrar las rentas, leer las insipideces y verduras de *La Epoca*, vaya por caso, y echar de cuando en cuando su limosneja en la colecta de San Vicente, pasan la dulce, *aprovechada y edificante* vida.

Aquí es hablar de cosa exótica é impracticable cualquiera proyecto ó mera insinuación de círculos de obreros, sociedades cooperativas, esfuerzos de restauración gremial, secretariado del pueblo, propaganda facil y barata de buenas lecturas, etc., etc. Solo se piensa en ir á las urnas cuando llegue el caso, es decir, en dar la batalla sin soldados, para medio sacar un representante que ni siquiera pueda servir de muestra, porque ve pasar las legislaturas á la puerta del Congreso.

Por lo visto, para trabajar por el reino terrestre del Dios-hombre, no hay más que pagar á regañadientes la suscripción trimestral del diario católico, y á título de este alto patronato de *tres pesetas*, pedir al infeliz periodista, que redacte solo con trabajo más abrumador y nocivo que el del gañán, dos ó tres artículos por día, motejándole de perezoso si no los sirve *recientes, vivitos y coleando*, amen de más noticias que las que comunican *The Times* y *Le Petit Journal* juntos.

#### LA ANARQUÍA Y LA FRANCMASONERÍA

Los periódicos masonicos de Bruselas publican el anuncio siguiente:

«Mr. Eliseo Raclus inaugurará el viernes próximo su curso de Geografía en el gran templo de la logia los *Amigos filántropos*».

No podrá entrar nadie en el local si no es portador de una tarjeta especialmente entregada para este acto.»

Hé aquí el papel de la francmasonería, de esa secta perjudicial y subversiva del orden social.

La Universidad liberal de Bruselas se negó á recibir al geógrafo anarquista por demasiado comprometido, pero la logia le abre sus puertas; el anarquista parisien hablará y será aplaudido en el gran templo de los *Amigos filántropos*.

¿Qué dirán á esto los ricos francmasones franceses al ver que sus compañeros de Bruselas acogen á los anarquistas que les hacen saltar á ellos con la dinamita?

#### EL SALVADOR DE ITALIA

La *Unione*, diario de Bolonia, publica un artículo con el anterior epígrafe, destinado á llamar la atención pública, así en la península como en el extranjero.

Después de ponderar la situación lamentable por que atraviesa el país, dice que no puede salvarlo más que el Papa, que tantas veces desde el Vaticano le ha aconsejado lo más conveniente. Continúa diciendo que el Gobierno italiano procura deshacer el efecto de esos consejos, y añade: «La salvación de Italia tiene que encomendarse al principio moral y religioso; todos los restantes medios tienen que resultar, como siempre, ineficaces.»

Este artículo ha sido muy leído, llamando poderosamente la atención pública.

#### LA REPÚBLICA CRISTIANA DEL PARAGUAY

En una correspondencia de Buenos-Aires leemos:

«Por causas que no son del caso referir hube de estudiar en días no lejanos el célebre *reino jesuítico del Paraguay*, consultar obras, visitar archivos y reunir documentos, inéditos algunos, muchos poco conocidos, para probar, con la incontrovertible elocuencia de los hechos, que la república cristiana del Paraguay puede tomarse como modelo de organización política, administrativa y social. El material que en cinco años he acumulado, es más que suficiente para apoyar el hecho histórico con el documento original y la publicación de la época, entendiendo que no se puede escribir historia sin tener á mano el justificante de lo que se asegura.»

Preocupándome, pues, de continuo, esa en proyecto *Historia general de las Misiones Guaraníticas*, se comprenderá con que sorpresa había de leer la noticia publicada estos días por los diarios argentinos, de que el gobierno proyectaba la resurrección de los pueblos jesuíticos; y cuando me iba á poner en campaña en busca de datos, otro diario publica un extenso informe del nuevo gobernador del territorio de Misiones, doctor Balestra, en el que.... Pero cedamos la palabra al ex-ministro argentino.

Describiendo las regiones misioneras, dice el gobernador: «Es la región del campo abierto, principalmente la que sirvió de asiento á las reducciones jesuíticas, cuya fama es muy infe-

rrior á la realidad que aun nos revelan sus imponentes ruínas.»

El capítulo titulado *Las ruínas jesuíticas* dice así:

«Las construcciones jesuíticas eran verdaderas obras de romanos que aun hoy, después de haber sido destruidas por Artigas y sus hordas, por el brasileño Chagas que pasó el Uruguay con un ejército numeroso para incendiar los pueblos jesuíticos, por un siglo largo, y por una vegetación cuyas raíces remueven los cimientos con una fuerza imponderable, obligan á pensar que tan solo aquel enorme trabajo material para arrancar la piedra de las sierras, convertirla en materiales de construcción, en columnas casi artísticas, en frontispicios, en altares, templos y edificios de manzanas enteras, hasta constituir pueblos grandes y hermosos, no pudo ser realizado sino por el trabajo de muchas generaciones de hombres sometidos al paradójal y asombroso comunismo que realizó la Compañía de Jesús con las tribus indígenas de estas comarcas.

Hoy esas ruínas están semi-escondidas entre naranjales y arboledas que no impiden distinguir las plazas, los grandes muros de los que fueron establecimientos públicos, los acueductos, estanques, y hasta las calles, cuya perspectiva se señala por los pilares de los corredores que tenían los edificios. Difícil es presenciar un espectáculo más desconsolador y sugestivo á la vez, mirándolo con ojos de argentino.

Comentando luego la orden dada por el gobierno de la provincia de Corrientes, de 1877, para la fundación de pueblos agrícolas en el mismo lugar donde se alzaban los jesuíticos, dice el gobernador doctor Balestra:

«Desde luego *no hay en Misiones lugares más indicados para pueblos, y pueblos mejores para la agricultura que los ocupados por los jesuitas*; por otra parte las ruínas proporcionan material de piedra suficiente para levantar todos los edificios públicos necesarios, á poca costa ó sin coste alguno, y gran número de construcciones privadas. En algunos lugares, como San Ignacio y Santa Ana, hay templos y edificios que con poco trabajo pueden ser restaurados.»

Si el informe del doctor Balestra es oído, vamos á presenciar, pues, la reconstrucción de los pueblos jesuíticos; pero al alzarse de nuevo calles y plazas, acueductos y monumentos, no se alzarán aquel previsor y simpático comunismo que poniendo á todo



Y pensar que el doctrinarismo no es lo peor de todo: (Porque es peor aun el anarquismo.)

\*\*\*  
El señor Azcárate calificó en un discurso á los partidos monárquicos de inmorales.

Esto es un plágio de Pi Margall. Y una vulgaridad republicana. Aun que bien mirado tiene razón si se refiere á los partidos monárquicos militantes.

Por que todos son liberales.

\*\*\*  
Un periódico de Madrid hace constar que el gobierno trata de regalar á las Compañías de ferro-carriles 750 millones de pesetas que representa la prórroga del plazo del usufructo de las vías férreas por diez años más.

¿Pensiones á granel al general Martínez-Campos!

¿Regalos de 750 millones á las Compañías de ferro-carriles!

Pero, ¿qué es esto?

¿Por ventura ha llegado ya la época del reparto?

## ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

### MARINA

¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Qué emociones tan grandes, qué sentimientos tan delicados despiertas en nuestra alma con las más pequeñas de tus obras! El nido del ave caliente y escondido en el espinoso zarzal, el insecto alado de elegantísima figura; un rayo de la luz de la aurora, un sonido que vibre misterioso en la augusta soledad del campo... todo habla al alma con acento cariñoso, todo la mueve al amor.

¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Qué efectos tan tremendos produce en nuestro espíritu la contemplación de tus maravillas! El mar, el gigantesco mar, ahora dormido, que á mis pies se mueve apenas con cadencioso rumor; la noche, la magnífica noche, que me envuelve con su manto de innúmeras estrellas...

Aquí, en la orilla de la costa eúskara, donde las rocas parecen monstruos petrificados, se agita el espíritu con mil recuerdos de la pasada vida, se embelesan los sentidos solicitados por la inmensa concavidad del cielo y la extensión del mar, sombría, compacta indefinida.

El suave ondular de las aguas combinado con el blando revolotear de las brisas, inspira sentimientos tranquilos, dulces, delicados. La serenidad se entroniza en nuestra alma batalladora; la paz esparce en torno nuestro su misteriosa influencia.

Hoy es noche de San Ignacio, y por eso llegan hasta mí las robustas voces de los caseros y de los pescadores que entonan allí arriba los cantares de la tierra. ¿Qué es lo que cantan ahora? Parece un himno misterioso.

¡Ay! ya sé, ya sé lo que cantan los caseros y los pescadores... es un canto original, de entonación magnífica, mitad guerrero, mitad elegíaco: es el grito del alma de este pueblo, es el *Arbol de Guernica*.

¡Qué bien se armoniza su majestad soberbia con el movimiento de estas aguas y la severidad de este cielo! Sus notas vibran con inaudita energía. Me parece ver á un pueblo, á una raza entera cantando sus pasadas glorias. ¡Sombra de Aitor, bendita seas!

¿Por qué se asoman las lágrimas á mis ojos?... Es que ese pueblo ya no es libre; perdió sus fueros, que le arrebataron hombres perversos; es que ya no vive el *Arbol de Guernica*. Mas no, no; los caseros y los pescadores siguen cantando... Sus voces son

viriles y hermosísimas; el mar los oye entusiasmado, la noche los admira silenciosa... Este pueblo siempre será bendito. ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Qué efecto tan tremendo produce en nuestra alma la contemplación de tus maravillas!

Ya viene la aurora; con ella viene la alegría. Las barcas tienden como un ala la elegante vela; surcan inclinadas el plateado piélago. ¡Sús! vuelan sobre las aguas.

¡El sol! ¡El sol!... Ya tocan las campanas de la iglesia. Los marineros miran al santuario de la Virgen... ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Cómo ensanchan el corazón tus maravillas!

J. A. de la Cerda y Bayona.

## LECTURAS CURIOSAS

### INDUSTRIA LUCRATIVA

Cada semana semana se presentan en el mercado de Buffalo para la venta unas 30.000 ranas. Hasta los pescadores de la localidad y de su distrito se dedican á la colecta de aquellos batracios, por los cuales cobran, por término medio, á razón de un peso fuerte el centenar.

La Compañía pescadora de Buffalo es el comprador principal que hay en los Estados Unidos, de aquellos animales.

La Compañía en cuestión se encarga de conservar con hielo las patas de las ranas para expedirlas á gran velocidad á Nueva York, en cuya población son producto de gran consumo.

Gran parte de los animales adquiridos se conservan también para venderlos en épocas en que escasea el producto.

Dice la fama que la industria de pescar ranas resulta en extremo lucrativa.

Hace pocos días que un solo pescador se presentó en el mercado de Buffalo con 1.200 ranas de gran volumen pescadas en las orillas del lago, en el costado canadiense.

Pesaba una de ellas la friolera de dos libras y un octavo, pagándose por la misma 6 pesetas y 50 céntimos, no teniendo nada de extraño alcanzar el bñatracio áquel dinerel, si se tiene en cuenta que las piernas tenían el grueso de una gallina bien cebada.

Para matar las ranas existen en la actualidad tres métodos, á saber: á palos, á arponazos y á tiros.

La mejor muestra para sacrificarlas, es según demuestra la experiencia, la del mediodía, puesto que en ellas salen de sus escondites para ir á retozar en los prados y en los campos, que han sido ya segados, en busca de insectos y gusanos.

Escaso es el número de las ranas cogidas en los pantanos y terrenos pantanosos y en las orillas de los lagos, pues sólo se las puede encontrar en esos sitios durante las horas de la noche.

En invierno se las puede pescar con una red que se introduce por debajo del hielo ó se las reune por medio de una pala, mezcladas con el lodo en los recodos formados por las orillas de los lagos, observándose que se las pesca casi siem re en montones, á manera de racimos ó pegadas en una masa compacta.

## NOTICIAS VARIAS

En los Estados Unidos no se permiten los juegos de azar, sino en las condiciones siguientes:

1.ª Pagando por cada casa una licencia de mil duros.

2.ª La propiedad ó casa donde se juegue sin licencia pagará, al ser descubierta, cinco veces aquella cuota y se someterá á las condiciones generales, cerrándose si reincidiese y mandando á presidio á los puntos por desacato.

3.ª La casa de juego tendrá de noche un gran farol y de día una muestra con la siguiente inscripción: «Casa de vicio donde se reunen hombres de malas costumbres, indignos de la familia y de la sociedad».

4.ª Un agente de la autoridad fiscalizará la entrada y salida de los tahures llevando un registro de sus nombres, que al día siguiente se publicarán en todos los periódicos de la localidad.

La medicina hace buena falta por aquí y creemos que resultaría muy eficaz entre ciertas personas, porque á tal extremo de corrupción han llegado las costumbres, que en España todos los tahures aspiran á los honores de la honradez, sin otros títulos que sus mazos de billetes de Banco.

El *Africa*, de Ceuta dice lo siguiente:

«Sigue la venta de esclavos á la orden del día en muchas poblaciones del Imperio. Los europeos que se hallan actualmente en Marrakesh han tenido ocasión de presenciar el repugnante y escandaloso mercado de carne humana en un país tan vecino á la culta Europa.»

Con motivo del próximo milenario de la conversión de Hungría al Cristianismo, Mons. Sarnassa, arzobispo de Erlau, espera poder celebrar esta gran solemnidad con la fundación de una Universidad católica.

Mons. Czard, obispo sufragáneo, ha entregado ya con dicho objeto 250.000 francos, y en breve se formará el Comité encargado de todo lo referente á la celebración de tan fausto aniversario.

Las comunidades religiosas en Orihuela, están dando alto ejemplo de caridad cristiana, repartiendo entre los pobres numerosas raciones en especie.

La crítica situación porque atraviesa la clase jornalera en aquella ciudad, es de lo más aflictiva que se ha conocido. Los Rdos. Padres Franciscanos y Capuchinos, reparten á sus santas casas innúmerables limosnas.

Aprendan los que declaman contra las órdenes religiosas á ejercer la caridad; aunque á los sacerdotes ya sean seculares ya regulares, nada les sobra en estos pecaminosos tiempos, por obra y gracia de los gobiernos doctrinarios, que padecemos, el espíritu de caridad que les anima hace prodigios.

¿Para qué sirven los frailes y los curas?

Respondan por nosotros los jornaleros de Orihuela.

El claustro de la Universidad de Salamanca ha sometido á la aprobación de la Academia de la Historia la siguiente inscripción:

«A Fr. Diego de Deza, gloria de la Orden de Santo Domingo y de la Universidad de Salamanca, protector constante de Cristóbal Colón, la Comisión provincial del cuarto centenario de América, 1892.»

La inscripción será grabada en una plancha de bronce por el escultor señor Barrón, y será colocada en el convento de San Esteban, de aquella ciudad.

El señor Obispo de Vich se ocupa en restablecer en su histórica basilica, la Real y Pontificia cofradía de Santa María de Ripoll, aprobada bajo el papado de Clemente XIII.

Los catalanistas de Ripoll han pedido autorización al señor obispo para fundar otra cofradía bajo la advoca-

ción de San Jorge, que les ha sido concedida con aplauso del ilustre Prelado.

El mismo Prelado ha ofrecido un premio para la próxima Exposición de Bellas Artes que se celebrará en Barcelona, consistente en 1000 pesetas, que se adjudicarán al autor del mejor bajo relieve de un metro superficial, ejecutado en barro, yeso ú otra sustancia y que represente la Sagrada Familia de Nazareth.

En la iglesia de las religiosas de María Reparadora, de Barcelona, se ha celebrado la solemne ceremonia de convertirse al Catolicismo una señorita de nacionalidad inglesa, protestante, y de veintiseis años de edad.

Después de haber hecho profesión de fe, recibió el Sacramento del Bautismo, habiendo asistido al acto numerosa concurrencia.

## GACETILLA LOCAL

Tuvimos la honra de asistir á la reunión que con el objeto de promover en esta isla la concurrencia á la *Peregrinación Nacional y Obrera á Roma*, tuvo lugar en el Palacio Episcopal á las cinco y media de la tarde del domingo de Pascua.

Mala impresión nos causó al saber que nuestro amantísimo Prelado había tenido que recogerse, á consecuencia de haber sufrido un nuevo ataque de interminentes. Poco después supimos con satisfacción que, apesar de su estado, se levantaría para presidir la reunión. En efecto cuando estaban las tres filas de sillas del salón casi todas ocupadas por las personas más visibles de esta ciudad, entró S. E. I. seguido de los M. I. señores Provisor, Vidal y Compañy y del Sr. Secretario de Cámara.

En un corto pero elocuentísimo y entusiasta discurso, expresó, nuestra primera autoridad eclesiástica los vivos deseos de que Mallorca, la católica Mallorca, figurara como siempre en primera fila, en esta nueva muestra de adhesión y aprecio al Sumo Pontífice; que la que tan digna y espontáneamente se había ofrecido á cobijar y guardar, cual inestimable tesoro, al sucesor de San Pedro en el desgraciado caso que la Revolución le obligara á salir de Roma, estaba obligada á demostrar por el número de peregrinos, que guardaba incólume aquellos sentimientos que en todo tiempo le habían enaltecido.

Veinte y siete peregrinos, dijo, había aun solo inscritos, pero que esperaba que con el concurso de los presentes á aquella reunión, llegarían aquellos á un centenar.

Se ofreció S. E. á pagar de su peculio el pasaje á ocho obreros pobres, empezando por dar ejemplo á los que por su desahogada posición podían imitarle.

Nos presentó al Sr. Puig, delegado especial del Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Valencia y del Excmo. señor Marqués de Comillas, el que dijo que poco tenía que añadir después del brillante discurso de nuestro Prelado, pero si que, imitando lo que habían hecho otras importantes poblaciones de España, deberían nombrarse algunas comisiones para el mejor desempeño de tan utilísima y patriótica empresa.

S. E. I. expresó de nuevo los deseos que le animaban con respeto á que la católica Mallorca, fuera la primera en distinguirse en dicha peregrinación, pues S. S. Leon XIII recibe un gran consuelo cada vez que van á visitarle, toda vez que con ello ven sus enemigos que también son muchos los amigos del Pontificado.

El Pbro. Sr. Miralles dió lectura á la lista de los señores que formaban las diferentes comisiones, las que se habían creado con el objeto de abre-

viar las diligencias, obviar dificultades y dar mayor desarrollo á dicha propaganda.

El Sr. Delegado del Excmo. señor Marqués de Comillas, indicó también que el plazo de admisión en estas islas se podía prorrogar hasta el 5 del próximo Abril.

A Roma, pues, católicos obreros, á manifestar al Prisionero del Vaticano que hay almas grandes y generosas, las cuales llenas de fe y entusiasmo por la causa de nuestra sacrosanta Religión, no titubearían en dar su sangre en defensa de su amante Pastor.

A Roma, católicos obreros, á demostrar á los enemigos del Pontificado que somos muchos los verdaderos amigos, los que si bien estamos convencidos del poder de la Revolución, también estamos seguros que los enemigos de la Iglesia no prevalecerán contra ella.

El acto del descendimiento de la Cruz celebrado el viernes santo en la Catedral, estuvo mucho más concurrido que en años anteriores.

La innovación de celebrar dicho imponente acto en el presbiterio produjo excelentes efectos, puesto que de esta manera se pudo presenciar hasta de las últimas capillas de las naves laterales.

El sermón predicado por el Reverendo Padre Mariano Ripol, S. J., fué del agrado de los fieles.

La composición del Sr. Torres fué bien interpretada y produjo muy buen efecto.

El domingo de Pascua después de verificada la procesión de Jesús resucitado celebró de pontifical en la misa mayor el Excmo. é Ilmo. Prelado de esta Diócesis.

Predicó el sermón de despedida ó de gracias el R. P. Ripol, S. J.

Que la semilla esparcida por el sabio jesuita fructifique entre esta sociedad que tanto necesita de saludables consejos, para encauzarla por el camino de la virtud.

Después de la misa S. E. I. dió la bendición papal á los numerosos fieles que habían asistido á tan solemnísimos actos.

El lunes fueron expuestas en la Catedral y Sta. Eulalia á la veneración de los fieles las preciosas reliquias que dichas iglesias poseen.

En la noche del viernes santo fué robada de una capilla de la Catedral una espalmatoria de plata.

Los robos sacrilegos están á la orden del día.

Damos la enhorabuena á nuestro buen amigo el médico militar D. José Latorre, por su vuelta al servicio, después de haber estado de reemplazo á consecuencia de la enfermedad que le aquejaba.

Todos los días laborables, desde las nueve de la mañana á las seis de la tarde, están abiertas al público las paradas de caballos sementales en Palma, Manacor y La Puebla.

Por real decreto del 15 del actual se anuncia que para el 4 de Abril quedan convocadas las Cortes de la monarquía, á fin de continuar las sesiones suspendidas en 2 de Agosto último.

El 24 de los corrientes falleció después de recibir los Santos Sacramentos D. Vicente Pascual ex-presidente del Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad.

Era el Sr. Pascual un católico ferviente y un empleado modelo.

Que el Señor derrame el bálsamo de la resignación en la atribulada familia del finado y conceda á este el galardón de los justos.

Convertida la muralla en un verdadero campo de Agramante, en el que los sucesores de los antiguos *fo-ners* baleáricos se apedreaban, fué ne-

cesaria la presencia de algunos municipales para calmar el ardor bélico de aquella gente menuda.

Unas veintiocho multas que tuvo el buen acierto la Alcaldía de imponer á los padres de los beligerantes, es fácil sean motivo para que cesen estos casi diarios *combates*, peligrosos siempre para el tranquilo transeunte.

El viernes próximo á las siete de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión, se dará principio á la novena de la *Gracia* dedicada á San Francisco Javier.

Dícese que el vapor *Belloer* de esta matrícula, será fletado para la conducción de peregrinos españoles á Italia.

La Romería verificada al oratorio de Nuestra Señora del Cocó, estuvo muy concurrida, sin que sucediera, que sepamos, ningún percance desagradable.

El lunes de esta semana las parroquias de esta ciudad celebraron las procesiones acostumbradas con el objeto de administrar el Santo Viático á unas setenta personas imposibilitadas de salir de sus respectivas casas.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Correos

**SALIDAS.**--Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcudia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

**ENTRADAS.**--Lunes, 8 m., Mahon por Alcudia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcudia.—Viernes, 7

m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

## FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

## OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

**D. MARIANO TIRADO Y ROJAS**

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos, que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

## EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

*Compañía de Jesús en su extinción y restablecimiento*

POR EL

**P. JAIME NONELL S. J.**

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno. Precio de cada tomo: 3 pesetas.

## DICCIONARIO

## APOLOGÉTICO DE LA FE CATÓLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

**ABATE B. JAUGEY**

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica, en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

## EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

Un tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pesetas en rústica y 5 en tela.

## ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

**D. LEON CARNICER**

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.